
La Cruz de las JMJ, en Santa Engracia

Encuentros en la 38 celebra 
sus dos primeras sesiones

Musicar tocará en las JMJ 
de Madrid 2011

El Icono de la Virgen y la Cruz de 
las Jornadas Mundiales de  la 
Juventud estuvieron en la Diócesis 
de Zaragoza desde el 16 de 
diciembre hasta el 24 del mismo 
mes, día en el que  partieron rumbo a 
Santiago de Compostela. La Cruz 
llegó en barca por el río Ebro, desde 
donde se realizó una procesión hasta 

   La Diócesis de 
Zaragoza acogió la 
Cruz de las JMJ y el 
Icono de la Virgen 

entre los días 16 y 24 
del pasado mes de 

diciembre

el nacimiento del Belén de la plaza 
de Pilar. Una vez allí, se introdujo en 
la Basílica. Tras una semana 
plagada de actos, en la que los 
jóvenes de la Diócesis se mostraron 
muy activos, Santa Engracia acogió 
la despedida con una ceremonia y 
una vela que se prolongó durante 
toda la noche en la Cripta. 



editorial
Habéis vencido al Maligno

Han pasado sesenta años desde los días de su juventud, en los 
que tuvo la oportunidad única de ver, palpar y escuchar al 

Verbo de la Vida. Juan es ya un anciano. Su vida ha sido intensa: 
profunda y trepidante; constantes los retos y dificultades graves. 
Nadie ha podido arrebatarle su alegría.

En su entorno, los primeros años fueron heroicos: 
incomprensiones, rechazos, martirios. Él no lo rehuía, pero, guiado 
por el Espíritu, se encontraba siempre alejado del peligro. El 
cristianismo brotaba también de sus labios, se expandía, se 
arraigaba; pero en su caso, era regado por la sangre de otros. 
Puede contemplar ahora tres generaciones de creyentes rodeando 
el Mediterráneo. Pensando en vosotros, los últimos que os sumáis a 
la siembra, toma la pluma:

“Os escribo, hijos, porque se os han perdonado vuestros pecados 
por su nombre... Porque conocéis al Padre… Os he escrito, jóvenes, 
porque sois fuertes y la palabra de Dios permanece en vosotros, y 
habéis vencido al Maligno. No améis al mundo ni lo que hay en el 
mundo. Si alguno ama al mundo, no está en él el amor del Padre. 
Porque lo que hay en el mundo -la concupiscencia de la carne, y la 
concupiscencia de los ojo, y la arrogancia del dinero-, eso no 
procede del Padre, sino que procede del mundo. Y el mundo pasa, 
y su concupiscencia. Pero el que hace la voluntad de Dios 
permanece para siempre”.

Os ve, os palpa, os oye; pero cree soñar. Como entonces, cuando 
era el amado discípulo del Verbo de la Vida. Su existencia -terrena 
y eterna- ha sido, es un sueño increíble.

Toma la palabra Agustín: “De dos modos ataca el mundo a los 
soldados de Cristo: los halaga para seducirlos, los atemoriza para 
doblegarlos. No dejemos que nos domine el propio placer, no 
dejemos que nos atemorice la ajena crueldad, y habremos vencido 
al mundo”. Don Julían Díez González

Párroco de Santa Engracia
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"La Iglesia tiene que aprovechar los nuevos medios 
para transmitir su mensaje de forma eficiente"

Daniel Hernández es joven y 
emprendedor. Tiene 26 años 

y nació en Zaragoza. En 2009 
fundó la agencia de diseño gráfico y 
publicidad ToBeSolutions 
(tobesolutions.com). Es, además, 
coautor del blog Diseño Zaragoza 
(zgzdesign.es). Fue él quien diseñó 
el logotipo de Sicar, ese moderno 
pozo con una cruz encima que 
vemos plasmado en diversos 
medios. Como profesional de la 
publicidad y la comunicación, le 
preguntamos su opinión sobre 
diversos temas relacionados con 
Sicar, con la Iglesia y con los 
jóvenes.

Daniel, ¿qué significa el logo que 
diseñaste para nosotros?

Tras investigar sobre la palabra 
Sicar en la Biblia, vi que Sicar era 
un pueblo donde cobra especial 
importancia el elemento pozo. El 
pozo es el lugar donde se 
encuentra la samaritana con Jesús. 
Simboliza además la fuente de vida 
eterna que Cristo ofrece al ser 
humano. 

La principal tarea de todos los 
bautizados es anunciar a Cristo. 
¿Cómo crees que los católicos 
podemos transmitir mejor este 
mensaje?

Sin ser católico practicante, creo 
que el problema que tiene la Iglesia 
es que su mensaje llega 
perfectamente a los feligreses pero 

no llega con facilidad a los no 
practicantes o ajenos al colectivo 
cristiano. Las grandes empresas 
son capaces de hacer llegar su 
mensaje a la gente y la Iglesia no lo 
consigue y tiene muchos medios 
para conseguirlo. Y uno de ellos es 
la difusión de la palabra de sus 
propios miembros. 

Se suele decir que la mejor 
manera de evangelizar a los 
jóvenes es a través de los propios 
jóvenes. ¿Cómo podría hacerlo?

A través de diversas redes 
sociales como Tuenti, enfocado a 
un público por el momento juvenil o 
Facebook. A través de grupos, 
vídeos, podcasts, street marketing, 
etc. se puede llegar a difundir el 
mensaje de una manera efectiva y 
barata. ¿Sabes con lo que cuenta la 
Iglesia? Haciendo un símil con la 
empresa privada, la Iglesia cuenta 
con muchísimos clientes y 

trabajadores muy convencidos. 
Tenéis que aprovechar vuestros 
propios medios.  

¿Qué visión de la Iglesia Católica 
crees que se da en los medios de 
comunicación masivos?

En general la visión es negativa. 
La gente percibe la jerarquía 

eclesiástica como algo lejano, no 
se aprecia en los altos cargos la 
sencillez y humildad que 
caracterizaban a Jesús de Nazaret. 
Además, en muchos medios, sólo 
se habla de la Iglesia para destapar 
algún escándalo. No se hace 
publicidad de las obras de caridad 
de las organizaciones católicas. 
Eso no vende. La imagen de Jesús, 
a pesar de ser positiva en las 
mentes de las personas, no es 
difundida en los medios. Y en 
cuanto a los curas de parroquia, 
éstos tampoco aparecen en prensa 
o televisión.

¿Qué nos dices de nuestra 
comunicación por Internet?

Es recomendable tener un buen 
blog o página web actualizada con 
frecuencia. Os recomiendo no 
hablar siempre de temas 
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Jorge Martínez Frontera

Daniel Hernández, joven emprendedor



"La Iglesia tiene que aprovechar los nuevos medios 
para transmitir su mensaje de forma eficiente"

estrictamente religiosos para que la 
gente pueda dar con vosotros por 
otras vías. Para llegar a más gente 
se pueden abrir los temas para que 
sean más atractivos. 

Empezar por el hombre para 
llegar a Dios…

Al hombre hay que entenderlo. 
Es el primer reto de hoy en día. 
Empezar por las necesidades 
humanas, por sus apetencias, 
preguntarle a la gente ¿qué 
quieres?  Piensa en tu cliente.

El cristianismo puede satisfacer 
la necesidad humana de encontrar 
el sentido de la vida.

Poca gente piensa activamente 
sobre el sentido de la vida. Hay que 
empezar por las personas, ser 
cercanos, comentar noticias 
genéricas sobre problemas 
sociales… Siendo objetivos, por 
ejemplo, el otro día leí un 
comentario religioso que publicó un 
amigo en Facebook. Hablaba de 
Dios en cada frase. Si este 
mensaje estuviera dirigido a 
colectivos no creyentes, en los que 
encontramos a gente  que tiene 
ideas negativas preconcebidas,  no 
tendría éxito. Generan rechazo.

Centrémonos en tu experiencia 
como emprendedor, que puede 
interesar a muchos jóvenes de 
Sicar. Nada más acabar un máster 
en diseño publicitario, te lanzaste a 
fundar tu propia agencia de 
publicidad. ¿Cómo fue?

Siempre me he considerado una 
persona creativa. Estudié 

arquitectura técnica. Trabajé más de 
un año como aparejador y la 
situación de crisis hizo que se 
acabara el trabajo en la empresa. 
Me encontré con un dilema. O 
seguía como aparejador, lo que no 
me atraía mucho, o seguía 
estudiando para dedicarme a la 
publicidad, que era lo que siempre 
había querido. Así pues, opté por la 
publicidad. La situación seguía mal 
cuando acabé el máster. O me 
sacaba yo las castañas del fuego o 
nadie me iba a emplear. Me vi 
capacitado para montar en ese 
momento mi empresa junto con mi 
socio. Y nos lanzamos. 

¿Qué hacéis en ToBeSolutions?
Somos una agencia de publicidad 

con vocación de dar soluciones. 
Nuestros clientes son empresas de 
todos los sectores y tamaños que 
vienen con un problema relacionado 
con la publicidad, la imagen etc. 
Nosotros asesoramos al cliente 
para mejorar su imagen corporativa 
y la manera en que ésta se 
relaciona con sus clientes. 
Hacemos publicidad tanto 
tradicional como adaptada a los 
nuevos medios, diseño y 
aplicaciones web, maquetación, 
estrategias de marketing 2.0… La 
solución que mejor se adapte a la 
necesidad de nuestro cliente.

En un momento de crisis 
económica en el que las empresas 
no contratan gente, ¿qué le dirías a 
un joven que se esté planteando 
establecerse como autónomo o que 
quiera emprender un negocio?

Le diría que se lance con 
precaución. Nosotros nos lanzamos 
con los recursos que teníamos y 
con el apoyo de nuestras familias, 
ya que en ese momento y aún 
ahora, los bancos habían cerrado el 
grifo. Con lo cual, con lo puesto, 
nos lanzamos al tema y salió bien. 
Teníamos la seguridad de que si 
salía mal no tendríamos que 
devolver una deuda. 

¿Qué pasa si no se tienen 
recursos iniciales para financiar un 
proyecto?

Hay otras formas de financiación 
a día de hoy de forma que aquel 
que tenga una idea pueda llevar a 
cabo su negocio. Existen formas de 
colaboración entre gente que tiene 
capital y gente que tiene ideas. Hay 
páginas web especializadas en 
esto. Hay alternativas de 
financiación que no pasan por los 
bancos. Se puede hacer. Si crees 
en tu idea no te quedes parado. 

¿Qué es lo que hizo enamorarte 
del mundo del diseño y de la 
publicidad?

El trabajar en algo diferente cada 
día. El sector es siempre el mismo 
pero cada día surgen proyectos 
nuevos, nuevas formas de 
actuación... Debes generar ideas 
continuamente. Me apasionan los 
trabajos creativos. Te obligan a 
adaptarte y a formarte 
continuamente, eso te ayuda a 
mantenerte animado. En este 
mundillo no puedes parar de 
formarte en ningún momento.
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La Cruz de la Jornada Mundial 
de la Juventud (JMJ) 2011 

estuvo en la Diócesis de Zaragoza 
desde el 16 de diciembre hasta el 
24 del mismo mes, día en el que 
partió rumbo a Santiago de 
Compostela. La Cruz de las JMJ, 
que viaja junto al Icono de la Virgen 
María, fue recibida en Zaragoza: 
llegó en barca por el río Ebro, 
desde donde se realizó una 
procesión hasta el nacimiento del 
Belén de la plaza de Pilar. Una vez 
allí, se introdujo en la Basílica. Así 
fue el inicio de esta intensa 
semana, en la que los jóvenes de 
la Diócesis se mostraron muy 
activos. 

Especialmente emotiva fue la 

despedida que Santa Engracia 
brindó a la Cruz. Fue el jueves 23 
de diciembre en una solemne 
ceremonia, presidida por Monseñor 
Manuel Ureña, Arzobispo de 
Zaragoza, y que contó con la 
presencia de cientos de jóvenes. 
Antes de la celebración de la Santa 
Misa tuvo lugar una procesión en la 

Plaza de Santa Engracia con la 
Cruz y el Icono para, finalmente, 
introducirlos en el Templo. En ella 
participó la Cofradía de Jesús 
Camino del Calvario, quien 
acompañó a la Cruz con el sonido 
de sus tambores, bombos, timbales 
y cornetas. 

Sin embargo, la despedida no 
acabó aquí, ya que ambos 
símbolos quedaron expuestos 
durante toda la noche en la Cripta 
de Santa Engracia en compañía de 
distintos jóvenes. 

Una Misa a las 7:30 de la 
mañana puso fin a una intensa 
semana, en la que los jóvenes de 
la Diócesis de Zaragoza vivieron un 
anticipo de lo que serán las 
Jornadas Mundiales de la Juventud 
el próximo verano en Madrid. 

Redacción

La Cruz de las JMJ en la Cripta de Santa Engracia, en compañía de los voluntarios de la Diócesis de Zaragoza. 

La Cruz de las JMJ, en Zaragoza 
y en Santa Engracia
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 Mi experiencia como voluntaria,
por Vicky Baeyens

Iba a empezar diciendo que la semana del 16 al 23 de diciembre de este año que dejamos ha sido muy especial, 
por la llegada a nuestra diócesis de la Cruz y el Icono que Juan Pablo II nos regaló a los jóvenes; pero pensándolo 
bien, este tiempo especial se remonta a meses atrás, cuando Jorge y yo decidimos hacernos voluntarios para las 
JMJ en la diócesis, y empezó nuestro recorrido de formación y de convivencia con los demás voluntarios.

He tenido la suerte de participar en varios eventos y JMJ tanto con Juan Pablo II como con su sucesor, Benedicto 
XVI: JMJ París ’97, UNIV’98 Roma, Cuatro Vientos ’03, JMJ Colonia ’05, Jornada de las Familias en Valencia ’06, 
Lourdes ’08…, experiencias todas que me han aportado mucho, tanto desde el punto de vista espiritual como 
humano. Pero me faltaba algo: tener la experiencia de vivir estas ocasiones “desde dentro”. Me dije: “Vicky, ya es 
hora de dar, de estar al otro lado, de acoger a quienes, como tú hace unos años, se recorren el mundo para 
encontrarse con Jesucristo”.

Porque esto en el fondo es lo que han significado para mí todos estos encuentros: encontrarme de manera 
especial con Jesucristo. Considero una gran gracia el que nunca me haya faltado el don de la fe, desde pequeña, 
viviéndolo en familia. Jesús me espera a cada vuelta del camino de mi vida, en mi trabajo, en las personas que me 
rodean, en esas circunstancias, algunas felices y otras más duras que jalonan la vida de cualquiera. Pero en estos 
encuentros, degustas de manera especial lo que significa encontrarte con un Jesús esposo de la Iglesia, universal, 
joven, llena de fuerza y de esperanza.

Así que allá por el mes de noviembre nos hicimos voluntarios y empezamos a asistir y a participar en todos los 
encuentros de convivencia y formación de voluntarios, organizados estupendamente por la Comisión para las JMJ en 
la diócesis de Zaragoza. Ha sido (y seguirá siendo, porque esto no acaba aquí) una experiencia increíble. Aunque 
hemos sacrificado algunos fines de semana, y hemos pasado frío, y no sabíamos cómo saldrían las cosas, la verdad 
es que ha merecido ampliamente la pena. Así es Dios: le das un poquitín, y te devuelve mucho más. El día 27 
despedimos la Cruz y el Icono como si se marcharan unos amigos, con un nudo en la garganta y las lágrimas casi 
asomando a los ojos, pero con la ventaja de que… ¡Cristo y su Madre no nos dejan nunca!

Los momentos más especiales que he vivido con la Cruz y el Icono han sido dos. Por un lado, cada vez que miraba 
la Cruz, me ha impresionado pensar en la cantidad de gente que ha rezado ante ella: jóvenes  y mayores de tantos 
lugares del mundo, que la han tocado, besado, puesto ante ella su oración, sus preocupaciones, sus miedos y 
esperanzas. Y aunque sea durante unos pocos minutos, yo he contribuido a llevar ese peso, agradable peso, porque 
es Cristo quien lo lleva. Me he sentido un poquito “cirineo”.

El otro momento especial fue en el Hospital de Nuestra Señora de Gracia: mientras los voluntarios sosteníamos la 
Cruz y el Icono, los fieles pasaban a besarla, y me conmovió profundamente ver la devoción de hombres y mujeres, 
jóvenes y mayores, que la besaban poniendo en ese beso un trocito de su alma. Y pensé que sería un símil de lo que 
tendría que ser mi vida de cristiana auténtica: permitir que otros se encuentren con Cristo a través de mí, de mis 
brazos que sujetan, de la donación de mi tiempo y de mis ganas, aportando lo que pueda, siendo transparente…

Otra cosa que quiero destacar y que ha sido muy bonita es la experiencia de trabajar codo con codo con 
voluntarios de distintos movimientos, parroquias o grupos, incluidas la colaboración con las Cofradías y los 
voluntarios del Ayuntamiento. Allí hemos estado todos a lo mismo, dispuestos a ayudar donde fuese necesario. 
Hemos hecho nuevos amigos y hemos podido experimentar que cuando trabajamos todos juntos pueden hacerse 
cosas grandes. Todos mirando en la misma dirección: mirando a la Cruz y los preciosos ojos de nuestra Madre.

Y lo mejor es que esto ha sido sólo el comienzo. En agosto de 2011 nos espera un verdadero reto: acoger a miles 
de jóvenes que vendrán a nuestra ciudad a vivir esta gran fiesta de la fe que son las Jornadas Mundiales de la 
Juventud, antes de marchar para Madrid. Allí estaremos, si Dios quiere, y espero que muchos más que os animéis a 
vivir esta experiencia con nosotros. “Arraigados y edificados en Cristo, firmes en la fe”.



El Taller de Voluntariado echa a 
andar con un chocolate solidario

El próximo domingo, 6 de 
febrero, tendrá lugar en 

Santa Engracia un “Chocolate 
solidario”. El evento, organizado 
por Iubilum, será por la mañana, a 
la salida de las misas de 11:00, 
12:00 y 13:00 horas, y pretende 
recaudar dinero para la hucha de 
las JMJ. 

Asimismo, esta chocolatada 
pretende dar el pistoletazo de 
salida a un taller de voluntariado 
conjunto Iubilum-Sicar, que 
pretende unir a chavales con 
adultos mediante un compromiso 

continuo de un par de horas 
semanales aproximadamente. 

Dado que la organización 
necesita saber el número de 
personas interesadas en participar 
para programar unas acciones u 
otras, rogamos que todo aquél que 
esté dispuesto a colaborar lo 
comunique lo antes posible vía 
correo electrónico a la siguiente 
dirección: rebe_867@hotmail.com.

La intención es ponerse a 
disposición de distintos proyectos 
de caridad de Cáritas, Manos 
Unidas y otras organizaciones. Por 
ello, resulta necesario conocer el 
número de personas dispuestas.  

"Ayudar a la Familia 
Hoy", todo un éxito

La Javierada, en marzo

La Javierada, una tradición 
navarra que se celebra desde 

el Año 1940 y que consiste en ir 
caminando desde todas las villas, 
pueblos y ciudades hacia el castillo 
de Javier, el lugar de nacimiento de 
San Francisco Javier, tendrá lugar 
este año los dos primeros fines de 
semana de marzo. Sicar la 
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Redacción

El congreso “Ayudar a la 
Familia Hoy”, organizado por la 
Delegación de Familia y Vida, 
se celebró los pasados 10, 11 y 
12 de diciembre en Zaragoza 
con una gran afluencia, lo que 
pone de manifiesto la 
importancia de promover este 
tipo de iniciativas. Asimismo, se 
aprovechó este acontecimiento 
para inaugurar el Centro de 
Orientación Familiar (COF) 
Juan Pablo II en la capital 
aragonesa. 

La Javierada se realiza desde 1940. Imagen de archivo: año 1960.  

realizará el primero de ellos, es 
decir, los días 5 y 6 de marzo. 
Próximamente, a medida que se 
acerque la fecha, se comunicarán 
todos los detalles: el modo de 
inscribirse, el punto de partida y los 
diferentes actos programados. 
Desde Sicar os animamos como 
cada año a participar. 



Talleres de Oración y Vida

Vivimos en una sociedad 
paradójica, y buena muestra 

de ello es la pérdida del valor de la 
oración, incluso entre los 
creyentes, mientras al mismo 
tiempo existe un fenómeno de 
boom social de formas de 
relajación, búsqueda de uno mismo 
y prácticas y ejercicios 
pseudorreligiosos que no hacen 
sino indicar una necesidad 
profunda del ser humano.

En toda religión la oración en un 
gesto natural, porque la vida no es 
sólo eficacia y trabajo; es también 
contemplación, amistad, fiesta, 
silencio. Orar es elevar muestra 
mirada a Dios, entrar en un diálogo 
de amor con aquél que sabemos 
que nos ama hasta el extremo, 
pero cualquier dialogo implica dar y 
recibir… ¿estamos a la escucha? 

Mientras que aprender a rezar es 
aprender a relacionarse, hacer 
oración es construir una relación 
personal y común con Dios, porque 
Él ya lo ha hecho posible:

“Si conocieras el don de Dios”, le 
dice Jesús a la samaritana (Jn 
4,10). Así, junto al pozo donde 
vamos a buscar nuestra agua, es 
precisamente donde se revela la 
maravilla de la oración: allí Cristo 
va al encuentro de cada uno de 
nosotros, es el primero en 
buscarnos, y es el que nos pide de 
beber. Así, la comunicación entre 
Dios y el ser humano es fruto de 
una atracción mutua. Dios se 
inclina hacia nosotros, y nosotros 
tenemos “sed de Dios”.

Y ¿cómo satisfacer nuestro 
deseo de tener de manera 

profunda un encuentro personal 
con Él? ¿Cómo evitar caer en el 
desánimo que rodea a la sociedad 
actual? ¿Cómo saciar nuestra sed? 
Tratando a Dios, mediante la 
oración. Porque la oración, si se 
hace bien, es Dios mismo.

Desde el Taller de Espiritualidad 
creemos que es importante 
formarnos en esta dimensión 
orante, y por ello queremos 
proponeros una nueva actividad, 
los TALLERES DE ORACIÓN Y 
VIDA del Padre Ignacio Larrañaga, 
que comenzarán el próximo 
SÁBADO 5 DE FEBRERO a las 12 
DE LA MAÑANA en Santa 
Engracia,  y se desarrollarán todos 
lo sábados, de 12 horas a 13,15 
horas, HASTA EL SÁBADO 9 DE 
ABRIL, orientados a jóvenes a 
partir de 17 años.

¿Qué son los Talleres de Oración 
y Vida?

Los Talleres de Oración y Vida 
(TOV) son un servicio dentro de la 
Iglesia. Pero no un servicio 
universal, para todo. Al contrario, 
tienen sus alcances y límites. Por 
ejemplo, los TOV no se dedican a 
la formación integral de los fieles 
mediante documentos de la Iglesia, 

Violeta Barba Borderías
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a un adoctrinamiento sistemático, 
formación teológica, catequesis... 

Fundamentalmente los TOV nos 
entregan un método práctico para 
aprender a orar; y orar de una 
manera ordenada, variada y 
progresiva: desde los primeros 
pasos hasta las profundidades de 
la contemplación.

Este aprendizaje, sin embargo, 
no es teórico como en un curso, 
sino práctico como en un taller. En 
un taller se aprende trabajando y 
se trabaja aprendiendo. En nuestro 
caso, orando se aprende a orar. 
Tiene, pues, el Taller de Oración 
una connotación eminentemente 
experimental y práctica. 

Así, el Taller de Oración y Vida 
del Padre Larrañaga persigue 
como objetivo fundamental que el 
joven quede deslumbrado por 
Jesucristo, para lo que iremos 
pisando sus pisadas en cada una 
de las 10 sesiones que componen 
el Taller, de 1 hora 15 minutos de 
duración cada una, y que tendrán 
lugar todos los sábados desde el 5 
de febrero hasta el sábado 9 de 
abril, ambos incluidos, de 12 a 
13,15 horas en la Parroquia de 
Santa Engracia. 
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Encuentros en la 38 celebra 
sus dos primeras sesiones

Nana Hernández

La persona necesita reflexión.  

El viernes día 21 de enero 
arrancó Encuentros en la 38: 

tuvimos la oportunidad de dialogar 
sobre un tema tan interesante 
como es “la Ética y la Estética”. 
Gracias a la magnífica exposición 
de D. Alfonso Gasca-Melús, filósofo 
y profesor del Colegio Jesús María 
el Salvador, pudimos penetrar en la 
historia del Arte para comentar y 
debatir acerca de las distintas 
versiones de arte que tenemos a 
nuestro alcance. ¿Es más 
importante el canon de arte clásico 
que el canon actual? El Arte es la 
belleza, y la belleza es algo 
dinámico y cambiante a lo largo de 
los siglos. 

Durante el transcurso de su 
ponencia quedó claro el importante 
paso que debemos llevar a cabo a 
la hora de ponernos ante cualquier 
manifestación artística, dejando de 
lado nuestra visión actual para 
poder sumergirnos en la riqueza 
que nos encontramos y, sobre todo, 
buscar el paso de lo pintoresco a lo 
sublime para desterrar la cultura de 
anuncio en la que vivimos, la 
cultura del inmediato que nos 
rodea. Hoy en día, el misterio de la 
contemplación, la salida del 
ensimismamiento y del ritmo 
aterrador y el silencio interior para 
introducirnos en la realidad artística 
que se nos presenta a través de la 
obra están totalmente relegados a 
un segundo plano. Pensemos y 
adentrémonos en la riqueza que el 

Arte puede ofrecernos, no solo 
siendo meros espectadores sino 
personajes que viven y sienten lo 
que dicha obra da a conocer.

El pasado viernes 28 
continuamos con la segunda 
ponencia, que abarcó el tema de la 
Afectividad y la Sexualidad. Para 
ello, contamos con la presencia de 

Dña. Begoña Ruiz, miembro 
integrante de la Fundación 
Desarrollo y Persona, que a su vez 
imparte el curso de “Aprendamos a 
Amar” en Zaragoza. Tras señalar la 
diferencia entre sexualidad y 
genitalidad, pudimos reflexionar 
sobre la dimensión sexual de la 
persona. Hombre y Mujer no 
pueden separarse de su condición 
sexuada, somos hombres y 

mujeres no sólo en el aspecto 
físico, sino también en el aspecto 
psicológico, en nuestra forma de 
relacionarnos, de sentir, de actuar, 
de vivir. La capacidad de amar y de 
dar vida son los fines de la 
sexualidad: la sexualidad, por 
tanto, como fuente de vida. 
También hablamos de la 
importancia de la madurez en el 
corazón para poder llegar a esa 
entrega física en el matrimonio, y 
de ver esa espera como la 
construcción de la capacidad de 
amar y de llegar a ser una persona 
veraz. Sentirnos inmensamente 
amados por Dios, porque su Amor 
da sentido pleno a nuestra vida y, 
en definitiva, amar, que no otra 
cosa que querer bien al otro y 
confiar en su capacidad de amarte 
bien.

Desde estas líneas, los 
coordinadores agradecemos la 
presencia de todos aquellos que 
acudisteis, a pesar de ser época 
de exámenes y de tener vuestras 
tareas y obligaciones. 
Seguramente, en febrero tenga 
lugar una charla adicional de la 
cual os informaremos.

Os esperamos en la próxima 
sesión, que será el viernes 18 de 
marzo sobre un tema del que tanto 
oímos hablar actualmente, ¿existe 
una Justicia verdadera, hay 
separación de poderes?

Y para cualquier duda, 
sugerencia o cuestión no dudéis en 
escribirnos por correo electrónico 
a: encuentrosenla38@gmail.com 
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El Comité Organizador de las 
Jornadas Mundiales de la 

Juventud ha dado el visto bueno 
para que Musicar toque el próximo 
mes de agosto en Madrid. Tras 
muchas horas de trabajo para la 
grabación del primer disco, la 
propuesta del grupo de música de 
Sicar ha convencido a los 
organizadores, lo que le va a 
permitir actuar en este encuentro 
mundial de jóvenes. 

Con el objetivo de completar la 
preparación, Musicar ha 
programado un retiro para el 
próximo mes de febrero. De esta 
forma, terminados los exámenes, 
todos sus integrantes convivirán 
unos días, momento que 
aprovecharán para reflexionar 

sobre lo que se ha hecho y 
determinar líneas de actuación 
para el año que acaba de 
comenzar. 

A pesar de todo, Musicar no se 
duerme. Y es que se están 
componiendo nuevas canciones 
para que, si Dios quiere, pasen a 
engrosar el repertorio del grupo. De 
momento, podéis oír en su blog 

(www.musicar.tk), en el apartado 
"Escúchanos", un par de ellas, 
aunque se irán terminando y 
adaptando otras. Por otro lado, en 
"Letras y acordes", podéis 
descargar las letras y todo lo 
necesario para ir practicando, así 
como para rezar con ellas.

Las canciones son 
"Caminaremos en su luz", cuyo 
estribillo se gestó en el Camino de 
Santiago del pasado verano, de 
Pablo Solans, y "Mírame", de 
Pedro Herrero. “Os dejamos las 
maquetas en el blog, a falta de 
algún ajuste final. Esperamos que 
os gusten y os animamos a que 
participéis con vuestras letras, 
ideas, melodías y oraciones”, 
explica Pablo Solans, coordinador 
de Musicar, quien agradece el 
esfuerzo de todos. 

Redacción

Musicar participó en diferentes actos con motivo de la venida de la Cruz de las JMJ a  Zaragoza el pasado mes diciembre. 
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Musicar tocará en Madrid



Cuánta razón tenía aquel párroco de Zaragoza 
que, para invitar a los feligreses a guardar 

silencio dentro del templo, redactó unos carteles 
diciendo: “Se necesita SILENCIO para orar” (así, 
como lo véis, pero con la palabra “silencio” aún más 
grande). La Beata Teresa de Calcuta decía: “El fruto 
del silencio es la oración”. En la oración por 
excelencia, que es la celebración de la misa, no todo 
son palabras, o gestos, sino que hay momentos de 
silencio para favorecer la oración. Leemos en la 
Introducción del Misal: “También, como parte de la 
celebración, ha de guardarse, a su tiempo, el 
silencio sagrado”. ¡Sagrado, nada más y nada 
menos! Qué importante es el silencio.

En la celebración de la misa, son momentos de 
silencio los siguientes:

- En el acto penitencial, cuando el sacerdote dice 
“para celebrar dignamente estos sagrados misterios, 
reconozcamos nuestros pecados”, se guarda un 
momento de silencio, no para hacer un detallado 
examen de conciencia, pero sí para reavivar nuestra 
conciencia de ser pecadores, indignos de la santidad 
de la misa y necesitados de la misericordia de Dios. 
Primer momento de silencio.

- Otros momentos: después de las invitaciones a 
orar (“Oremos”). Siempre que en la misa se invita a 
rezar (con esta fórmula, o con el “Orad hermanos…”, 
o con el “Roguemos al Señor” de las peticiones), es 
menester que secundemos esta invitación y nos 
recojamos en nuestro interior. En la oración colecta 
(la que se dice después del Gloria), el silencio es 
más prolongado: es el momento de presentar 
nuestras oraciones al Señor, y nuestras intenciones 
por las que aplicamos la misa.

- Guardamos además algo de silencio al terminar 
las lecturas o la homilía (para meditar brevemente 
sobre lo que hemos oído) y después de la comunión 
(para orar y alabar a Dios en nuestro corazón). 

¡Ah, se me olvidaba! También es importante, 
estaréis de acuerdo conmigo, guardar silencio en el 
templo y en la sacristía, antes y después de la misa, 
para no perturbar los lugares de oración. El mismo 
Misal nos lo dice: “Es laudable que se guarde, ya 
antes de la misma celebración, silencio en la iglesia, 
en la sacristía y en los lugares más próximos, a fin 
de que todos puedan disponerse adecuada y 
devotamente a las acciones sagradas”. La Iglesia lo 
confirma, este buen párroco tenía razón: “Se 
necesita SILENCIO para orar”.

En espíritu
  y verdad, por 

 Guillermo 
    Contín Aylón

Se necesita silencio para orar 

En la celebración de la Misa no hemos de ser meros espectadores, sino participantes activos. 
Eso sí, “participar” no es lo mismo que “intervenir”: lo fundamental es la participación interna 
que consiste en ofrecernos juntamente con Cristo en el altar.  

El canto de entrada nos introduce en el misterio que se celebra y expresa la unidad de la 
asamblea. Conviene que esté escrito en primera persona del plural: el nosotros de la 
comunidad eclesial. 

El himno del Gloria es una doxología, es decir, una alabanza a la Trinidad: un solo Señor, 
Jesucristo, con el Espíritu Santo, en la gloria de Dios Padre. 

En números anteriores...
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En números anteriores...



El Cartero Real estuvo el pasado 3 de enero en el Salón de Actos de Santa Engracia con los más pequeños de la parroquia.
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El Cartero Real, invitado por la 
cofradía de Jesús Camino 

del Calvario, se desplazó hasta 
Zaragoza el día 3 de enero para 
recoger las cartas que los niños, 
tanto de la parroquia como de la 
cofradía, enviaron a los Reyes 
Magos. El cartero real se reunió 
con ellos en el salón de actos de 
Santa Engracia.

Comprobamos que hubo muchas 
peticiones de regalos, no sólo para 
ellos sino también para sus 
familias, además de buenas 
intenciones para el nuevo año que 
acababa de empezar.

Este año fue "Cartera" y charló 
distendidamente con cada niño que 
se le acercó para tratar de hacer 
cumplir sus ilusiones en 
2011.Todos prometieron seguir 

El Cartero Real, con los 
niños de Santa Engracia

Rebeca de la Sierra

portándose como hasta el 
momento. Algunos, incluso 
prometieron portarse aún mejor, 
comer mejor y obedecer más a sus 
padres y maestros.

Niños (y no tan niños) de todas 
las edades pasaron junto a la 
cartera, entregando sus cartas con 
ilusión y ganas, y recibiendo 
algunos obsequios y caramelos 
durante la tarde del lunes. 

Después, todos disfrutaron de una 
buena merienda en una de las 
salas de nuestra parroquia, a la que 
fue invitada, como no, la Cartera. 

Nuestra amiga la Cartera aseguró 
que “los niños de esta parroquia le 
llegaron al corazón”, y que ella iba 
a procurar que “todos esos deseos 
y esperanzas llegarían, lo antes 
posible, a sus Majestades, Los 
Reyes Magos de Oriente”. E 
incluso manifestó que estaba 
dispuesta a volver al año que viene.

Desde estas líneas le 
agradecemos su visita y esperamos 
que vuelva el año próximo a 
recoger nuestras cartas. Os 
podemos asegurar que todas las 
cartas, ilusiones y esperanzas de 
cada uno de los que por allí 
pasaron llegaron a su destino. 
Esperamos que los Reyes se 
portaran también. 

Los niños entregaron sus cartas. 
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Si quieres colaborar con esta 
publicación, puedes hacerlo 

a través de 

prensasicar@gmail.com

"La vida es muy peligrosa. No por las personas que hacen el mal, sino 
por las que se sientan a ver lo que pasa" (Albert Einstein)

Gran arranque del equipo 
femenino de Sicar

Apisonadora o máquina 
perfectamente engrasada 

son algunos de los adjetivos que se 
pueden emplear para describir al 
equipo femenino de Sicar. Y es 
que, con un inmejorable inicio en el 
Torneo Interparroquial, ha dejado 
constancia de su calidad. De 
hecho, ha vencido con goleada los 
tres partidos disputados.

Desde el último número de esta 
revista se han disputado dos 
nuevos partidos, en los que se han 
conseguido dos abultadas victorias. 
En el primero de ellos se consiguió 
un increíble 14-0 frente al equipo 
de San Pedro Arbués. Las 
encargadas de anotar los goles 
fueron: María Gutiérrez, que 
consiguió su segundo hat-trick de 
la temporada, Cristina Menéndez 
(3), Patricia Arruga (3), Marta Mini 
(3) y Adriana Expósito, quien 
consiguió dos goles.

Rafael Albalad 

Por ahora, tres partidos, tres victorias.  

En el segundo de ellos, contra el 
equipo Rosa Molas, ganó por 7-0. 
En este partido, las encargadas de 
anotar los goles fueron: Cristina 
Menéndez, que hizo tres goles por 
segundo partido consecutivo, 

Adriana Expósito, que como en el 
partido anterior consiguió dos 
tantos y Valeria Hernández, quien 
además de debutar con el equipo 
consiguió anotar un gol.

Tras tres partidos disputados, 
otro de los aspectos a destacar (a 
parte de la capacidad goleadora) 
es el gran trabajo defensivo que 
realiza todo el equipo. En cuanto 
se pierde un balón, todas 
colaboran para recuperarlo, 
mostrando así un gran compromiso 
con el resto.

Visto lo visto hasta la fecha, si se 
sigue trabajando así, solo falta por 
determinar la posición del resto de 
equipos, porque el primer puesto 
tiene nombre y apellidos: Sicar-
Santa Engracia. 

Al margen del buen hacer del 
equipo femenino, el conjunto 
masculino va a organizar una cena 
con el objetivo de conseguir dinero 
para Cáritas. Próximamente se 
dará más información al respecto. 



El pasado 18 de diciembre 
tuvo lugar la tercera edición 

de la Cena Solidaria, que contó con 
la presencia de casi 100 personas. 
El dinero recaudado se destinó a la 
hucha de las JMJ, cuyo propósito 
es financiar el viaje de ocho 
jóvenes de la diócesis de Villarrica 
(Paraguay) a Madrid el próximo 
verano, con motivo de las Jornadas 
Mundiales de la Juventud. 

Posteriormente, tras la cena, los 
asistentes se desplazaron al salón 
de actos de Santa Engracia, donde 
se vivieron momentos muy 
emotivos. Y es que, antes del 
concierto que ofreció Musicar, tuvo 
lugar un testimonio a cargo de Eva 
Pascual, zaragozana que se está 

preparando para formar parte de 
las Misioneras de la Caridad, orden 
religiosa católica fundada por la 
Madre Teresa de Calcula. Eva, 
según explicó, no era creyente y 
fue en un viaje a México donde, a 
través del trato con los más pobres, 
empezó a descubrir el mensaje 
cristiano. En estos momentos, se 
encuentra en Madrid haciendo el 
“Aspirantado”. 

Finalmente, para poner punto y 
final a la velada, Musicar entró en 
escena. Así, los asistentes vieron 
actuar en directo al grupo de 
música de Sicar, que en noviembre 
concluyó su primer disco.

Sicar agradece el esfuerzo 
realizado por todos aquellos que, 
de uno u otro modo, colaboraron 
con la organización de la cena.  

La Cena Solidaria cumple 
con éxito su tercera edición

Redacción

Cerca de 100 personas acudieron a la cena solidaria. 
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Tras la cena, Musicar dio un concierto en el Salón de actos.
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El sábado 8 de enero, a las 11 
de la mañana, en la Basílica 

del Pilar, en una solemne 
celebración que duró dos horas y 
media, el Nuncio en España, mons. 
Renzo Fratini, ordenó sacerdotes a 
cinco diáconos, entre ellos 
Guillermo Contín y Damián Sáez. 

Guillermo es antiguo escolano de 
Santa Engracia y ha estado muy 
vinculado a la parroquia a lo largo 
de toda su vida. Por ello, el 
domingo 9, apenas 24 horas 
después de su ordenación, fiesta 
del Bautismo del Señor y víspera 
de San Guillermo, celebró su 
primera misa en nuestra parroquia 

a las 17,30  horas. El templo estuvo 
abarrotado de fieles y la cermonia 
estuvo muy cuidada, con 
participación de la Coral, la 
Escolanía y varios seminaristas de 
Teruel y Zaragoza. 

Por su parte, Damián, muy 
vinculado también a Santa 
Engracia el último año, celebró en 
esta parroquia la Misa de 12:00 
horas el domingo 23 de enero, 
ceremonia a la que asistieron un 
gran número de feligreses. 

Los jóvenes de Sicar les 
acompañaron. Y es que no hay que 
olvidar que, entre otras cosas, 
ambos hicieron con este grupo el 
Camino de Santigo el pasado 
verano. 

Guillermo Contín y Damián 
Saez, ordenados Sacerdotes

Redacción

Guillermo Contín celebró su primera Misa en Santa Engracia, parroquia a la que ha estado muy vinculado desde pequeño.

Damián Sáez, en Santa Engracia. 



IUBINOTICIAS

Operación "Kilo" 
El día 12 de diciembre, Fran González, Valeria Hernández, 

Ramón Puig, Nana Hernández, Antonio Hinojal y Jesús Camín 
fueron por once portales recogiendo comida para los más pobres. 
Estuvimos por la zona de alrededor de Santa Engracia. La mayor 
parte de la gente nos recibió bastante bien, lo que nos facilitó la 
tarea. Recogimos una cantidad bastante grande de alimentos no 
perecederos, como pasta, chocolate o arroz. Con este tipo de 
acciones solidarias se pretender ayudar a los que no tiene nada, y 
más en fechas tan señaladas como en Navidad. 
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Congreso para jóvenes

Iubilum es el grupo de pos-comunión de la parroquia de Santa Engracia en donde los chavales 
que han terminado la comunión hacen un recorrido de crecimiento personal y espiritual hasta la 

Confirmación. Además, hay chicos y chicas de pre-comunión. En este espacio, sus propios 
integrantes -futuros miembros de Sicar- exponen las actividades que van realizando. En esta 
ocasión, Jesús Camín informa de la Operación Kilo y del Congreso de Jóvenes que tuvo lugar en 
diciembre, mientras que Antonio Hinojal analiza el Torneo Interparroquial de fútbol. 

Los días 10, 11 y 12 tuvimos la suerte de tener un congreso para los jóvenes paralelo al 
de adultos (“Ayudar a la Familia Hoy”), que se desarrolló en Santa Engracia a excepción 
de la última ponencia. En ella tuvimos la  fortuna de escuchar a nuestro Eminentísimo y 
Reverendísimo Señor Cardenal Ennio Antonelli.

En éste, nos explicaron desde las distintas fases del amor (con el matrimonio Otal-
Marín) hasta la sexualidad desde un punto de vista cristiano, dejando el claro mensaje de 
sólo entregar tu cuerpo a tu marido/mujer y una vez ya casados.

Cabe destacar también la ponencia de Don Daniel Granada, muy interesante por los 
contenidos que se trataron. También elaboramos un manifiesto de jóvenes por la familia y 
la vida con la ayuda de Goretti Mora, Rebeca De La Sierra y Verónica Mancebón, el cual 
le habrá ya sido entregado a su Santidad el Papa Benedicto XVI.

Finalmente, el domingo nos despedimos celebrando a las 12:00 horas la Santa Misa en 
la basílica de nuestra Señora del Pilar. 



www.iubilumzgz.tk

Iubilum, en el Torneo Interparroquial
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Siempre se ha dicho que hay muchas formas de rezar, ya sea orando, hacer voluntariado o 
cualquier buena acción del día. Nosotros, los jóvenes de Sta. Engracia, de los diversos grupos que 
componen nuestra parroquia como La Escolanía, el Grupo Scout y Iubilum, nos unimos bajo unos 
colores para defender el equipo de fútbol sala de Santa Engracia. 

Desde hace dos años se está haciendo realidad el sueño de un puñado de jóvenes zaragozanos, La 
Liga Interparroquial de Zaragoza. Todo empezó tras el deseo de varias parroquias de la ciudad, en 
especial de San Pedro Arbués, El Rosario y, como no, Santa Engracia.  

El torneo consiste en jornadas a ida y vuelta para demostrar cual es el mejor conjunto de la Liga. 
nuestra sede reside en el colegio de los salesianos, donde cada 3 o cuatro jornadas se realiza una 
conjunta con todos los partidos en una mañana, así como un acto de hermanamiento, donde no falta 
la celebración de la Eucaristía en manos de nuestro queridísimo y fiel Don Daniel granada. Él se ha 
esforzado mucho para llevar esta empresa a buen puerto, que a la veces grande ante los ojos del 
Señor. Por tanto no nos queda más remedio que agradecerle con creces su esfuerzo y dedicación. 
¡Muchas gracias crack!

Volviendo al tema deportivo: participan muchas parroquias zaragozanas, entre ellas..., y muchísimos 
jóvenes, gracias también a vosotros. Al finalizar el torneo tendrá lugar la Ceremonia de Clausura, con 
su correspondiente entrega de trofeos, el de Campeón de Liga, el de máximo goleador y el de mejor 
portero, y por supuesto no falta la Eucaristía, donde estáis todos invitados.

Actualmente, tras la disputa de seis jornadas, el equipo se encuentra a mitad de tabla, habiendo 
ganado un encuentro, empatado otro y perdido cuatro. Quedan tres jornadas para acabar la primera 
vuelta, y el objetivo es quedar entre los cuatro primeros, a pesar del flojo comienzo de nuestro equipo.

Pablo Pérez, de Iubilum, sortea a un rival en uno de los partidos disputados.



1. ¡Sonríe siempre!
2. Interésate por los demás, por sus preocupaciones y alegrías.
3. No tengas miedo a dar tu opinión.
4. No dejes de ser amigo de alguien por su color, físico, edad o limitaciones.
5. Ayuda y déjate ayudar.
6. Nunca juzgues a nadie.
7. Transmite paz y amor a tu familia, amigos y todos los que te rodean.
8. ¡Da las gracias por todo!
9. Respeta las ideas de las demás.
10. Pide perdón y perdona... Aunque cueste.
11. Piensa.

Once consejos para vivir día a día, 
          por Clara Camín

El pasado 29 de enero 
comenzó en la parroquia de 

Santa Engracia el IV Curso de 
monitores en educación afectiva y 
sexual, que pretende capacitar a 
padres y educadores para que, 
conociendo y comprendiendo las 
diversas etapas del desarrollo 
psicosexual, puedan acompañar la 
educación para el amor tanto en la 
familia como en la escuela.

El curso se realiza en tres 
monográficos intensivos de fin de 
semana. El primero de ellos tuvo 
lugar el último fin de semana de 
enero, mientras que los siguientes 
están programados para el 19 y 20 
de febrero y el 2 y 3 de abril. Se 
trata de sesiones muy prácticas en 

forma de charlas-coloquio que se 
ilustran con presentaciones. 
Asimismo, los talleres y las 
dinámicas de grupo tienen especial 
protagonismo. 

Organizado por el Movimiento 
Familiar Cristiano, la Fundación 
Desarrollo y Persona y por el COF 
Juan Pablo II, está coordinado por 
Nieves González Rico y, a lo largo 
del mismo, se van a tratar temas 
relacionados con el desarrollo 
afectivo y sexual, el arte de 
comunicarse y el amor y la 
sexualidad humana. Todo ello 
con el fin de educar para el amor. 

Y es que, como dijo Juan Pablo 
II, “el amor no es cosa que se 
aprende y sin embargo, ¡no hay 
nada que sea más  necesario 
enseñar!”.

IV Curso de monitores en 
educación afectiva y sexual
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AGENDA

Febrero

    - Domingo 6: Chocolate solidario, de 10:00 a 13:00 horas.

    - Viernes 11: Uno y Uno, a las 21:00 horas. 

    - Lunes 21: Veintiún Veintiunos, a las 21:00 horas. 

    - Viernes 25: Uno y Uno, a las 21:00 horas. 

    
Marzo

    - Sábado 5 y domingo 6: Javierada.

    - Viernes 11: Uno y Uno, a las 21:00 horas. 

    - Viernes 18: Encuentros en la 38, a las 20:00 horas. 

    - Lunes 21: Veintiún Veintiunos, a las 21:00 horas. 

    - Viernes 25: Uno y Uno, a las 21:00 horas.
 

Misa de las Familias:
 todos los domingos a las 11:00 horas. 
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Sicar, como todos vosotros sabéis, es un 
grupo de jóvenes de una parroquia -Santa 

Engracia y los Innumerables mártires- que nació 
con la vocación, entre otras, de formar un grupito 
de jóvenes que representara a la parroquia en las 
Jornadas Mundiales de la Juventud en Madrid en 
2011, hoy tan próximas, entonces tan lejanas.

Su propósito inicial fue ese: permitir a todos los 
jóvenes que quisieran ver al Papa un sitio desde 
el que partir. Sin más… era favorecer o mejor 
dicho, era facilitar la participación de los jóvenes 
zaragozanos a este acontecimiento tan esperado.

La idea surgió cuando el Papa Benedicto XVI 
visitó Lourdes en septiembre hace un par de 
años, y bajo la atenta mirada de la Virgen María 
se forjó la idea. Pero los planes de Dios nos 
sorprenden y quiso que en vez de “grupito”, la 
llamada produjera un alegre desbordamiento de 
todas las expectativas.

El fin de Sicar no se alteró y todas sus acciones 
han ido encaminadas para nuestra preparación 
para las JMJ. Así comenzó Musicar: con la 
ambiciosa idea de sacar un disco con canciones 
propias para que nos fuéramos animando en los 
eventos que íbamos organizando y… tras el lema 
de “Soñad y os quedareis cortos”, también 
teníamos puesta la ilusión, que creíamos que era 
imposible, de tocar delante del Papa en la mayor 
concentración de jóvenes cristianos que iba a 
suceder en España en agosto de 2011. Lo del 
disco ya era mirar muy alto, y lo del Papa… 
irreal… y las dos cosas se han conseguido!!! 

Musicar ha sacado un disco que se llama 
“Tienes mi disponibilidad”, que los beneficios de 
las ventas van a sufragar los gastos de unos 
jóvenes de Villarrica para que puedan viajar a 

 Ideas para 
el escapismo 

¡Bienvenidos!

por 
  María 
        Palos

España para que participen ellos también de las 
JMJ. Y… también tocarán sus canciones delante del 
Papa y de todos los jóvenes que nos encontremos 
ahí. ENHORABUENA MUSICAR.

Musicar es la niña bonita de Sicar, pero Sicar tiene 
más excusas para acercarnos a las JMJ: las cenas 
solidarias, donde además de recaudar dinero para 
los jóvenes de Villarrica nos enseñaron otras 
realidades existentes en el mundo como cuando se 
nos presentó la ONG Dono Manga que trabaja en el 
Chad- África… Los 21-21’s con la adoración al 
Santísimo mensualmente con la petición especial 
por los frutos de las JMJ, por los jóvenes, por la 
Iglesia, por el Papa, por el mensaje de Cristo vivo y 
resucitado… 

También los talleres que nos ayudan a conocernos 
unos a otros para facilitar el encuentro juvenil que 
nos aguarda en agosto, las misas de jóvenes donde 
nos unimos en la Comunión los jóvenes y ver que no 
estamos solos…

Sí, todas las expectativas que teníamos puestas 
en Sicar se han superado y con creces. ¡¡Hasta 
tenemos un periódico serio!! Pero… todo esto ha 
sido posible con duro trabajo, con necesaria 
colaboración por parte de todos y, sobre todo, no 
nos podemos olvidar de la razón fundamental: 
porque Dios está detrás. Sin Él todos nuestros 
esfuerzos no hubieran dando estos frutos. Como 
dice las canción que da título al disco de Musicar “y 
Tu voluntad es la única eficaz…”

Esperamos que Sicar dure todo lo que Él quiera, 
“tienes mi disponibilidad”. Y, venid, estáis todos 
invitados a prepararos para las JMJ por los distintos 
medios que os proponemos desde aquí. Seáis de 
donde seáis, yo no pertenezco a Santa Engracia 
pero siempre he sido bien recibida. ¡Os esperamos!
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Fran Gil Rodríguez, miembro de Sicar, comparte 
con esta publicación el arte que lleva dentro

Doce de la mañana
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El Principito,
de Antoine de Saint-Exupéry

De ninguna otra novela como de El Principito se podría decir que es “para todos los públicos”, ya 
que está escrita por el niño que Saint-Exúpery llevaba dentro, expresando en un texto tan 

hermoso como sencillo la riqueza de la realidad de todos los días desde una perspectiva nueva, 
llamándonos a la reflexión y al replanteamiento de muchas cuestiones que, o nos pasan 
desapercibidas, o no las pensamos por parecernos habituales. Es por tanto, una obra escrita por un 
niño adulto, y dirigida a todos los niños, tanto de facto como los que albergamos los adultos en nuestro 
interior.

El Principito se puede considerar como una obra de crítica social o de reflexión social, por diversos 
motivos. Por el mundo de este “niño” desfilarán los más diversos arquetipos, que, tamizados a través 
de su mirada, se nos mostrarán en toda su desnudez y su realidad más profunda, con toda la nitidez 
propia de una mente preclara. Como botón de muestra, la absurdidad del borracho que “bebe para 
olvidar, y olvida que bebe”.

Es también un alegato en pro de la imaginación y de la intuición frente al racionalismo, tecnicismo y 
cientifismo, imperante en la época de Saint-Exúpery, e imperante también en la nuestra, como si el 
“sueño de la ilustración” fuera una sombra que planea. Y un alegato en contra del mundo de las 
apariencias, como el payaso al que nadie hace caso a pesar de la seriedad de su ciencia y que tendrá 
que vestir como un “monsieur” para que se le tome en serio. 

El Principito, es una obra poética y una reflexión estética al mismo tiempo, es en definitiva, un volver 
a la niñez, para reconocer, con la pureza de un impúber, realidades tan profundas como la verdadera 
amistad y el amor verdadero.

Libro y película del mes, 
            por Marcos Arjona
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Que la vida es bella es algo que Benigni ha tenido siempre muy claro, al menos, todas sus obras son de 
un marcado optimismo, repletas siempre de un humor vital y despierto, que podría bordear en más de 

una ocasión el irracionalismo o el infantilismo. Sin embargo, ¿por qué no ser como un niño? ¿por qué no 
jugar? ¿por qué ser siempre terriblemente realista, racional? Tanto El Principito como La vida es bella 
reclaman la vuelta a la infancia, no como una huida cobarde e irresponsable, sino como un “hacerse como 
niños”, como ya recomendaba Cristo en los Evangelios, y desde allí, desde esa nueva perspectiva 
contemplar la realidad de otra manera, más pura, con la crítica honrada e ingenua de la que sólo un niño es 
capaz.

El joven judío italiano que Benigni mismo interpreta en la película, conquista y engatusa a muchas 
personas con su fortísimo sentido del humor, y aunque meta la pata, aunque esté en un apuro, él se sigue 
riendo. De hecho, la fuerza del humor nace precisamente de ser un escudo contra la represión, la frustación 
y el dominio, consecuencias características del abuso del poder.  Así pues, percibe la vida a través del cristal 
humorístico, no se tiene en cuenta a sí mismo, es decir, no se toma en serio, y tampoco toma en serio las 
complicaciones y fanfarronadas de los demás, no toma en serio el mundo, sus males y su crueldad, y trata 
de ser feliz y hacer felices a todos aquellos que lo rodean. Es un personaje que sacará de quicio tanto a los 
amantes de la vida seria y de la típica moral protestante del trabajo, como a los nihilistas y auto-
apesadumbrados.

Sin embargo, no hay nada, como ya he dicho, de irresponsable en su actitud. Más bien, todo lo contrario, 
manifiesta cómo un hombre que lucha, es capaz de cambiar, si no el terror y el odio en el mundo -que 
acabará alcanzándole-, al menos, la parcela de realidad en la que vive. De hecho, su mayor hazaña, será 
que no le arrebaten la infancia a su hijo, ni siquiera en un campo de exterminio, tomándose como un juego 
una de las realidades más amargas que ha vivido la humanidad en el siglo XX. En cierto modo me recuerda 
a esa “búsqueda de sentido” como terapia en medio de las situaciones más adversas de la que Viktor E. 
Frankl nos hablaba.

La vida es bella, 
de Roberto BeningniLibro y película del mes, 

            por Marcos Arjona
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